

## Analisis Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Dalam Meningkatkan Kualitas Informasi Laporan Keuangan PT. Bank BTPN Tbk Kantor Cabang Makassar

*Analysis of the Implementation of Accounting Information Systems in Improving the Quality of Financial Report Information PT. Bank BTPN Tbk Makassar Branch Office*

**Enjelin Raya Kombong\*<sup>1</sup>, Muhammad Yusuf Saleh<sup>2</sup>, Nur Fadhila Amri<sup>1</sup>**

<sup>1</sup>Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Bosowa

<sup>2</sup>Program Studi Manajemen, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Bosowa

\*Correspondent author email: [apryansi24@gmail.com](mailto:apryansi24@gmail.com)

Diterima: 09 Januari 2024 / Disetujui: 30 April 2024

**Abstrak.** Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui penerapan sistem informasi akuntansi dalam meningkatkan kualitas informasi laporan keuangan Pada Bank BTPN Cabang Makassar. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif deskriptif, dimana data penelitian ini didapatkan dari pengamatan dan wawancara yang dilakukan bersama pihak yang mengetahui permasalahan yang diamati. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Informasi laporan keuangan dalam sistem informasi akuntansi yang telah diterapkan pada Bank BTPN cabang Makassar telah digunakan dengan baik dan bermanfaat bagi perusahaan karena dapat mencegah terjadinya penyimpangan yang mempengaruhi kinerja keuangan perbankan sehingga sistem EQUATION dan FAST yang ada dapat dimonitoring oleh kreditur pusat untuk meminimalisir terjadinya fraud, selain itu informasi laporan keuangan dalam SIA juga dapat meringankan pekerjaan dan mempercepat informasi laporan keuangan yang ada di Bank BTPN cabang Makassar.

**Kata Kunci:** Sistem Informasi Akuntansi, Informasi Laporan Keuangan, Bank BTPN Cabang Makassar

**Abstract.** The purpose of this study is to determine the application of accounting information systems in improving the quality of financial report information at Bank BTPN Makassar Branch. This study used a descriptive qualitative method, where the research data was obtained from observations and interviews conducted with those who know the problems being observed. The results of the study indicate the the financial reporting information in the accounting information system that has been implemented at Bank BTPN Makassar branch has been used properly and is beneficial for the company because it can prevent irregularities that affect banking financial performance so that the existing EQUATION and FAST systems can be monitored by central creditors to minimizing the occurrence of fraud, in addition to that the information on financial reports in the SIA can also lighten the work and speed up the information on financial reports in the Makassar branch of Bank BTPN.

**Keywords:** Accounting Information System, Financial statement Information, Bank BTPN.



This work is licensed under Creative Commons Attribution License 4.0 CC-BY International license

### A. PENDAHULUAN

Pengelolaan data keuangan dengan menggunakan system informasi akuntansi mampu mengurangi terjadinya kesalahan. Dibandingkan dengan proses manual, pengelolaan data keuangan dengan sistem informasi akuntansi dapat memproses dan menyajikan data dengan cepat dan Up to date, sehingga dapat digunakan setiap saat. Kendalan dan ketelitian system informasi akuntansi juga lebih tinggi dibandingkan dengan pengelolaan data secara manual. Melihat kondisi tersebut maka system informasi akuntansi merupakan salah satu hal penting dalam mengelolah suatu unit usaha. Informasi keuangan tersebut dianalisis secara lanjut sehingga akan diperoleh data yang mampu mendukung keputusan yang dibuat. Laporan keuangan wajib menggambarkan seluruh data yang relevan serta sudah ditetapkan prosedurnya sehingga dapat diperbandingkan supaya tingkatan akurasi analisis bisa dipertanggung jawabkan penyedia laporan keuangan seperti perusahaan atau instansi dituntut untuk mampu menyediakan dan menyajikan laporan keuangan yang dimana informasinya mengandung uraian tentang keuangan yang berkualitas. Sebelumnya system pelaporan keuangan masih secara manual atau

tradisional, saat ini sudah menggunakan suatu aplikasi yang merupakan suatu system informasi yang terintegrasi secara keseluruhan yaitu mengenai data pelaporan penggunaan dan pertanggungjawaban keuangan daerah (Yanto dan Akfir,2019).

Dalam era globalisasi sekarang ini, peranan teknologi informasi sangat diperlukan untuk menunjang kegiatan usaha. Teknologi informasi dapat memberikan eektivitas dan efesiensi dalam pencapaian tujuan-tujuan perusahaan. Dengan menggunakan teknologi informasi perusahaan dapat menyediakan mengelolah dan melaporkan keuangan dengan mudah tepat dan akurat. Teknologi informasi dapat mengorganisasir dengan baik dat aperusahaan dalam jumlah besar sehingga dapat membantu pihak-pihak terkait dalam pengambilan keputusan secara tepat menentukan strategi dan kebijakan perusahaan. Sistem yaitu sekumpulan objek, unsur-unsur atau bagian-bagian yang mempunyai arti berbeda-beda yang saling berhubungan, saling bekerjasama srta saling mempengaruhi satu sama lain dan memiliki keterkaitan pada sebuah rencana yang sama dalam mencapai suatu tujuan tertentu pada lingkungan yang kompleks (Bitar,2021). Jadi dapat disimpulkan bahwa sistem merupakan sekumpulan komponen – komponen fungsi yang saling berhubungan satu sama lain yang dapat dihitung bersama-sama untuk mencapai suatu tujuan tertentu pada lingkungan yang kompleks.

Sistem informasi merupakan kumpulan komponen yang satu dengan yang lain yang saling berhubungan dengan tujuan untuk menghasilak suatu informasi (Lestari & Amri, 2020). Sistem informasi merupakan sekumpulan bagian yang saling berkaitan secara sistematis dan teratur dalam membentuk aliran informasi untuk pengambilan keputusan. Pada umumnya, akuntansi merupakan suatu proses yang berusul dengan penyajian data, pendaftaran, penggolongan mengolah (Itan & Gabriella 2021). Jadi penulis menyimpulkan bahwa akuntansi adalah suatu proses pengidentifikasian, pencatatan dan pengkomunikasia, pencatatan dan pengkomunikasikan dengan keadaan perusahaan yang digunakan sebagai informasi untuk pengambilan keputusan. Sistem informasi akuntansi pada pandangan dunia bisnis adalah sebuah strategis yang penting untuk yang berpengaruh terhadap keberhasilan perusahaaa, sistem informasi memengaruhi kinerja perusahaan (Ningsih & Natalia, 2020: 937). Dengan adanya informasi akuntansi, Lembaga dapat membuat keputusan maupun kebijakan untuk mengarahkan visi yang akan dicapai. Hal ini penulis menyimpulkan bahwa sistem informasi akuntansi merupakan integritas dari berbagai sistem yang berinteraksi secara sistematis untuk menciptakan aliran infromasi hingga dapat mempengaruhi kinerja perusahaan dalam membuat keputusan untuk mengarahkan visi yang akan dicapai.

Laporan keuangan pada hakikatnya merupakan hasil dari proses akuntansi yang disusun menurut prinsip-prinsip yang berlaku umum yang dapat digunakan untuk mengkomunikasikan data keuangan kepada pihak yang berkepentingan (Martina dkk, 2022). Hal ini penulis menyimpulkan bahwa laporan keuangan adalah hasil akhir dari pengidentifikasian, pengukuran dan pencatatan tranksaksi keuangan yang berguna bagi pemangku keperingan untuk pengambilan keputusan. Bank merupakan salah salah satu Lembaga yang memiliki fungsi penting dalam perekonomian, selain menjalani fungsi intermediasi utama, bank juga berfungsi sebagai media dalam mentransmisikan kebijakam moneter (Bumi dan Pardomuan 2022:10). Sebagai badan usaha yang bergerak dalam bidang jasa, kepercayaan dari semua pihak yang terkait adalah hal yang sangat penting baik bagi pemilik dan karyawan. Hal ini penulis menyimpulkan bahwa bank merupakan badan usaha yang dipercayai oleh masyarakat yang akan disalurkan untuk dipergunakan oleh masyarakat dalam perekonomiannya untuk menunjang kehidupan. Keterlibatan computer dalam roda kehidupan perusahaan memang bermacam, tergantung pada tingkat kebutuhan dan kemampuan perusahaan. Bagi perusahaan besar yang memiliki system yang rumit dan kompleks, computer akan dipergunakan secara maksimal dengan cara membangun suatu jaringan yang integral dan rumit dengan mengeporasikan computer dalam jumlah yang banyak. Tetapi tidak sedikit juga perusahaan yang menggunakan jaringan komputer yang sederhana dengan beberapa unit saja, tanpa menggunakan teknologi yang terlalu rumit.

Salah satu kasus yang terjadi sebagaimana permasalahan yang diuraikan diatas terdapat pada PT. Bank BTPN yang merupakan anak usaha Sumitomo Mitsui Banking Corporation yang bergerak dibidang keuangan. Pada Pt. Bank Tabungan Pensiunan Nasional (BTPN) system informasi akuntansinya belum keseluruhan diterapkan dengan baik hal ini bergantung secara normal atau tradisional karena hanya menganggap system informasi rumit berbasis komputerisasi dan terkadang terhambat jaringan sehingga pelaporan keuangannya belum maksimal.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui penerapan sistem informasi akuntansi dalam meningkatkan kualitas informasi laporan keuangan Pada Bank BTPN Cabang Makassar.

## B. METODE PENELITIAN

Jenis data yang digunakan penelitian ini ialah menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif untuk membahas masalah yang ada. Penelitian ini dilakukan di PT. Bank BTPN Kantor Cabang Makassar Jl. Gunung Bawakaraeng, Makassar, Sulawesi Selatan. Waktu penelitian berjalan selama 2 bulan. Instrumen penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah peneliti, daftar pertanyaan wawancara yang akan ditanyakan kepada informan, alat tulis, alat rekam dan dokumentasi. Kemudian jenis dan sumber data yang digunakan yaitu jenis penelitian kualitatif dan sumber data yang digunakan yaitu data primer berupa data yang didapatkan secara langsung oleh peneliti dilapangan dengan memakai metode pengamatan dan wawancara dengan informan yang bersangkutan dan data sekunder berupa data yang diperoleh melalui jurnal, buku, arsip, majalah ilmiah dan dokumen pribadi lainnya.

Teknik pengumpulan data penelitian ini yaitu melalui pengamatan (observasi) yang dilakukan secara langsung dan mencatat hal-hal yang diteleti pada objek penelitian guna memperoleh data yang akan diolah. Kemudian dalam penelitian ini peneliti mengumpulkan data berupa dokumentasi tertulis, arsip maupun gambar yang berkaitan dengan fokus penelitian. Pengujian keabsahan data atau validitas pada penelitian ini datanya tidak jauh berbeda antara data yang diperoleh berdasarkan hasil pengamatan langsung selama proses magang dan data yang terlaksana di objek penelitian hingga data tersebut bisa dipertanggungjawabkan. Agar data pada penelitian kualitatif dapat dipertanggungjawabkan sebagai peneliti ilmiah wajib dilaksanakan uji kevaliditas data.

## C. HASIL DAN PEMBAHASAN

Bank BTPN cabang makassar merupakan salah satu organisasi perbankan yang menggunakan sistem informasi akuntansi dalam pengaplikasiannya, sistem informasi akuntansi mampu menghasilkan data yang akurat dan lengkap sehingga mempermudah data dan informasi kepada nasabah. Hal ini sama dengan pernyataan Nufus 2018 sistem informasi merupakan sebuah sistem informasi yang mengubah data transaksi bisnis menjadi informasi keuangan yang berguna bagi pemakainya. Penerapan sistem informasi akuntansi pada Bank BTPN cabang makassar sendiri mengikuti indikator pengukuran menurut Chairina & Wehartaty 2019 mengatakan bahwa ada tiga indikator sistem informasi akuntansi.

- *Pertama*, yaitu alat yang berarti kombinasi dari perangkat keras dan lunak dalam sistem informasi akuntansi yang menunjukkan seberapa baik sistem informasi akuntansi dapat menyampaikan informasi yang dibutuhkan.
- *Kedua*, yaitu laporan dan informasi. Pelaporan data dan informasi ekonomi yang ada di bank BTPN Cabang Makassar sudah sangat baik. Sistem informasi akuntansi dapat memperkecil kesalahan-kesalahan dalam penyajian data akuntansi dan akan menghasilkan laporan yang benar, dan membatasi kemungkinan terjadinya kecurangan.
- *Ketiga*, akurat dan lengkap. Sejauh ini Bank BTPN cabang Makassar telah menghasilkan data sistem informasi yang akurat dan lengkap.

### a) Sistem Informasi Akuntansi

Sistem informasi akuntansi merupakan integritas dari berbagai sistem yang berinteraksi secara sistematis untuk menciptakan aliran informasi sehingga dapat mempengaruhi kinerja perusahaan dalam membuat keputusan untuk mengarahkan visi yang akan dicapai. Karena itu sistem informasi akuntansi ini sudah diterapkan dengan baik untuk menciptakan aliran informasi sehingga dapat mempengaruhi kinerja perusahaan dalam membuat keputusan untuk mengarahkan tujuan yang akan di capai pada Bank BTPN.

Pada sistem informasi akuntansi tentunya untuk menghasilkan data yang akurat dan lengkap diperlukan aplikasi pembandingan untuk mengetahui apakah data yang dikeluarkan sama atau tidak, Sebagaimana diaungkapkan oleh salah satu narasumber:

*“Ya karena kita menggunakan beberapa aplikasi jadi kita mensinkronkan aplikasi yang satu dengan yang satunya, data itu pasti sama. Di saat itu berebda artinya memang ada satu yang miss dan itu akan ditelusuri.”* (Andi Liza selaku PIC CPC)

Berdasarkan hasil wawancara diatas, dalam pengoperasian SIA di Bank BTPN Cabang Makassar ini sudah terintegrasi dalam pengolaan keuangannya dan apa bila hasil yang dikeluarkan tidak sama atau berbeda maka akan diperbaiki sehingga Bank BTPN cabang makassar dapat memberikan informasi yang sudah di verifikasi kebenarannya. Sementara untuk mencegah kemungkinan data pada sistem hilang atau terreset sebagaimana diungkapkan oleh salah satu narasumber berikut ini:

*“Sejauh ini harusnya sistem BTPN sekarang harusnya tidak dan tapi kembali lagi sistem IT di BTPN pun akan terus berinovasi dan akan terus istilahnya melakukan protect yang lebih bagus lagi, karena kan dimana jaman yang berkembang saat ini pasti akan banyak cara-cara yang bisa dilakukan orang lain untuk bisa menghack”* (Andi Liza selaku PIC CPC)

Sesuai dengan penjelasan diatas bahwa dalam menjaga privasi sistem informasi akuntansi suatu perusahaan diperlukan sebuah sistem atau aplikasi yang bernama ARMS untuk melakukan back up data, sehingga data yang tersimpan di sistem Bank BTPN Cabang Makassar sangat terjaga kerahasiaannya.

Sistem Informasi Akuntansi pada bank BTPN cabang Makassar sudah diterapkan dengan baik. Berdasarkan ketiga pendapat pegawai diatas mengatakan bahwa sistem informasi akuntansi yang digunakan pada saat ini sudah diperbaharui dengan versi yang lebih baik sehingga mampu menghasilkan data yang akurat dan lengkap, sistem tersebut bernama FAST. Sistem informasi akuntansi FAST sudah digunakan dari tahun 2014 dan sistem BOC commandos pada bagian lain diterapkan pada tahun 2019. Bank BTPN cabang Makassar juga pernah menggunakan sistem informasi akuntansi lain selain FAST yaitu Equation dan BOC Commandos.

Dalam pengoperasiannya SIA di Bank BTPN Cabang Makassar ini sudah terintegrasi dalam pengelolaan keuangannya dan apa bila hasil yang dikeluarkan tidak sama atau berbeda maka akan diperbaiki sehingga Bank BTPN cabang Makassar dapat memberikan informasi yang sudah diverifikasi kebenarannya. Dalam menjaga privasi sistem informasi akuntansi Bank BTPN cabang Makassar diperlukan sebuah sistem atau aplikasi yang bernama ARMS untuk melakukan back up data, sehingga data yang tersimpan sangat terjaga kerahasiaannya dengan adanya fitur yang selalu diperbaharui ke versi-versi yang dibutuhkan membantu memaksimalkan kinerja para penggunanya Khususnya pada bagian operasional seperti back office dan region CS.

Namun pada penerapannya masih ada data yang menggunakan cara manual pada bagian di bidang tertentu pada Bank BTPN cabang Makassar tapi pada bagian keuangan semuanya secara komputerisasi. dan mempunyai 2 sistem sebagai pembanding yaitu EQUETION dan FAST serta dapat di monitoring dari pusat untuk meminimalisir kesalahan dan tingkat fraud yang mungkin terjadi. namun ternyata bank BTPN ini pernah mengalami eror sistem dalam artian butuh beberapa waktu untuk bisa berhasil namun ketika eror tidak dapat ditangani akan dieskalasikan ke kantor pusat atau bagian TI dan dampak buruk eror pada laporan keuangan tergantung situasi dan tingkat resikonya. Hal buruk yang terjadi ketika eror berupa double posting jurnal balik atau sistem secara otomatis meriversal transaksi yang ada dan pekerjaan yang harus diselesaikan dihari yang sama namun terjadi eror.

Hal ini juga sesuai dengan penelitian yang dilakukan oleh Adil dkk (2020) yang menyatakan bahwa penerapan sistem informasi akuntansi Bank Jatim Syariah, memberikan banyak manfaat bagi perusahaan, terutama pada aspek penyimpanan dan akses data secara online dan realtime, serta mampu meningkatkan laporan keuangan. Hal serupa juga disimpulkan dalam penelitian yang dilakukan oleh Firman dkk (2022) yang menyatakan bahwa Sistem Informasi Akuntansi pada PT PLN persero UIKL Sulawesi memiliki kontribusi besar terhadap kualitas dan pelaporan keuangan. Berkiblat pada sistem informasi akuntansi yang baik akan menghasilkan informasi yang baik pula, oleh karena itu pihak Bank perlu melakukan evaluasi terhadap sistem informasi akuntansi yang mereka gunakan agar sistem yang sudah mereka pakai selama ini dapat sesuai dengan kebutuhan dan tuntutan kondisi perusahaan khususnya para penggunanya dengan memperhatikan faktor-faktor yang mempengaruhinya (Thanwain & Amri (2022).

Selain memerlukan informasi yang akurat dalam pengolahan datanya, sistem informasi yang ada pada bank juga digunakan untuk memudahkan nasabah dalam melakukan transaksi, pengambilan uang, pengecekan saldo dan lain-lain. Dari sistem informasi yang digunakan, maka dapat diketahui bahwa

manajemen dari organisasi tersebut bagus atau tidak Sistem informasi akuntansi pada Bank BTPN cabang makassar dapat meminimalisir adanya kesalahan yang menghasilkan laporan yang mungkin terjadi dalam penyajian data kauntansi dan menghasilkan laporan yang benar serta dapat menjaga data agar tersimpan dan dapat digunakan dengan baik. Sistem yang ada di Bank BTPN cabang Makassar tidak akan menginput data jika terjadi yang nemanya pencatatan ganda karena sistem otomatis menolak penginputan ganda tersebut.

b) Informasi laporan Keuangan

Informasi laporan keuangan merupakan informasi keuangan suatu perusahaan dalam satu periode tertentu yang dapat digunakan untuk menggambarkan situasi kinerja perusahaan tersebut. Karena itu informasi laporan keuangan begitu penting sehingga di kemas kedalam bentuk sistem yaitu sistem informasi akuntansi untuk permudah penggunaan informasi laporan keuangan pada bank BTPN cabang makasaar. Sementara untuk seberapa penting sistem informasi akuntansi dalam mendukung kualitas informasi laporan keuangan sebagaimana diungkapkan oleh salah satu narasumber berikut ini:

*“Penting karena untuk olah data, untuk transaksi dan uhntuk mempermudah pegawai dalam mengetahui informasi laporan keuangan bagi pihak yang berkepentingan”* (Nida Khaerunni selaku Customer Service)

Berdasarkan hasil wawancara tersebut menunjukkan bahwa sistem informasi akuntansi sangat penting untuk dapat mengetahui alur dari keuangan dan transaksi serta dapat mempermudah pegawai untuk mengetahui informasi laporan keuangan bagi pihak yang berkepentingan.

Informasi laporan keuangan yang baik telah dihasilkan pada Bank BTPN cabang Makassar melalui Sistem Informasi Akuntansi yang diterapkan. Informasi laporan keuangan sangat penting sebagai dasar dalam pengambilan keputusan sebuah bisnis khususnya pada Bank BTPN cabang Makassar. Dimana SIA yang diterapkan untuk menghasilkan informasi laporan keuangan pada Bank BTPN cabang Makassar sudah sesuai standar akuntansi, dengan tujuan untuk mengetahui laba dan rugi. Adapun pemakai informasi laporan keuangan bank BTPN cabang Makassar terdiri dari bagian internal seperti Manajemen atas, manajer divisi, staf akuntansi dan karyawan serta bagian eksternal seperti investor, pelanggan dan pemerintah.

Informasi laporan keuangan dalam Sistem informasi akuntansi pada Bank BTPN cabang Makassar sangat penting karena selain dapat mengetahui alur dari keuangan dan transaksi juga dapat mempermudah mengetahui informasi laporan keuangan bagi pihak yang berkepentingan. Adapun kelebihan Informasi Laporan Keuangan dalam SIA yang saat ini di terapkan di Bank BTPN itu lebih menarik dan efisien penggunaannya karena selalu dilakukan pengupdate-an untuk kelengkapan dan kemudahan mangakses informasi laporan keuangannya. Informasi laporan keuangngan dalam sistem informasi akuntansi juga dapat mencegah terjadinya penyimpangan yang mempengaruhi kinerja keuangan perbankan sehingga sistem yang ada dapat dimonitoring oleh kreditur pusat untuk meminimalisir terjadinya fraud. sehingga informasi laporan keuangan dalam SIA selain meringankan pekerjaan pastinya juga untuk mempercepat informasi laporan keuangan yang ada di Bank BTPN cabang Makassar.

Hal tersebut juga sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Ripa dkk (2019) yang membahas tentang Menakar Kualitas Informasi Laporan Keuangan Pemerintah Daerah melalui Faktor-faktor penentunya menunjukkan hasil bahwa secara parsial penerapan pemanfaatan teknologi informasi dan kualitas sumber daya manusia berpengaruh positif terhadap kualitas informasi laporan keuangan. Hal yang sama juga di tuangkan melalui penelitian yang dilakukan oleh Indah dkk (2022) yang menyatakan bahwa teknologi informasi berpengaruh positif terhadap efektivitas sistem informas akuntansi berbasis komputer.

Dapat disimpulkan bahwa infromasi laporaan keuangan dalam sistem informasi akuntansi yang telah diterapkan pada Bank BTPN cabang makassar telah digunakan dengan baik dan bermanfaat bagi perusahaan karena dapat mencegah terjadinya penyimpangan yang mempengaruhi kinerja keuangan perbankan sehingga sistem yang ada dapat dimonotoring oleh kreditur untuk meminimalisir terjadinya fraud.

#### **D. KESIMPULAN DAN SARAN**

Hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa Sistem informasi akuntansi pada bank BTPN Cabang Makassar dapat meminimalisir adanya kesalahan yang mungkin terjadi dalam penyajian data akuntansi dan menghasilkan laporan yang benar serta dapat menjaga data agar tersimpan dan dapat menjaga data agar tersimpan dan dapat digunakan dengan baik. Sistem yang ada di BTPN Cabang Makassar tidak akan menginput data jika terjadi yang namanya pencatatan ganda karena sistem otomatis menolak penginputan ganda tersebut. Informasi laporan keuangan dalam sistem informasi akuntansi yang telah diterapkan Bank BTPN cabang Makassar telah digunakan dengan baik dan bermanfaat bagi perusahaan karena dapat mencegah terjadinya penyimpangan yang memengaruhi kinerja keuangan perbankan sehingga sistem yang ada dapat di monitoring oleh kreditur pusat untuk meminimalisir terjadinya fraud, selain itu informasi laporan keuangan dalam SIA juga dapat meringankan pekerjaan dan mempercepat informasi laporan keuangan yang ada di bank BTPN cabang Makassar.

#### **DAFTAR PUSTAKA**

- A, M. (2017). Peranan Sistem Informasi Akuntansi terhadap kualitas laporan keuangan PT. Sinar Galesong Mandir. Universitas Muhammadiyah Makassar.
- Aguspita, M. (2019). Pengaruh Pemanfaatan Sistem Informasi Akuntansi Keuangan Daerah dan pengawasan keuangan daerah terhadap transparansi dan akuntabilitas pengelolaan keuangan daerah pada satuan kerja pemerintah daerah kota medan. *jurnal akuntansi*.
- Amri, N. F., & Laming, R. F. (2020). Praktisi Akuntansi Di Kota Makassar: Pendapatan Driver Transportasi Berbasis Online. *Jurnal Mirai Management*, 5(2).
- Amri, N. F., Laming, R. F., & Thanwain, T. (2022). Sistem Pengendalian Intern (SPI) Menjadi Dalang Problematika Akuntansi. *SEIKO: Journal of Management & Business*, 5(1), 677-684.
- Baridwan, Z. (2000). *System Informasi Akuntansi*. Edisi keenam. Yogyakarta: BPFE.
- Belkaoui, A. R. (2006). *Teori Akuntansi*. edisi kelima. Jakarta: Salemba empat.
- Enrico Deifei, Mandey, Jemmy Sondak dan Mercy M.M, Setlight. 2021. Tindakan Pendebetan Sepihak Oleh Bank Terhadap Nasabah Debitur. *Jurnal Lex Administratum Vol.IX/No.5/Apr-Jun/2021*.
- Erikka. (2021). Analisis Implementasi Sistem Informasi Akuntansi dengan menggunakan software akuntansi pada PT. Cahaya Pulau Pura. *Jurnal Komputerisasi Akuntansi*, 8-33.
- Farid, Erwan Sastrawan, dkk. 2021. "Persepsi Masyarakat Dalam Menentukan Pilihan Menabung Antara Bank Syariah Dan Bank Konvensional Di Kota Palu (Studi Kasus Pedagang Yang Berada Di Pasar Masomba). *Open Journal Systems*, Vol.16, No.5 Desember 2021, ISSN No. 1978-3787
- Galang Rahadian Prabowo, A. M. (2014). Faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja sistem informasi akuntansi (studi kasus pada lingkungan pemerintah kabupaten temanggung). *Accounting Analysis Journal*.
- Hall, J. A. (2007). *System Informasi Akuntansi*. edisi keempat. Jakarta: salemba empat.
- Harahap, K. U. (2019). Penerapan Sistem Informasi Akuntansi dalam mendukung pengambilan keputusan penjualan pada PT. Syukur Jamin Syukur Mulia Deli Serdang. *Akuntansi*.
- Laming, R. F., Setiawan, A., & Saleh, H. (2019). The Effect of whistleblowing Hotline, Surprise audit, and the independence of Audit Committee on internal Fraud: Facts of Banking Companies in Indonesia. *International Journal of Advanced Engineering Research and Science*, 6(12).
- Lestari, Kurnia Cahya dan Arni Muarifah Amri. (2020). *sistem informasi akuntansi (Beserta Contoh Penerapan Aplikasi SIA Sederhana Dalam UMKM)*. Yogyakarta: Deepublish.
- S, A. (2013). *Metodologi Penelitian Pendidikan: Teknik Pengumpulan data Model Moleong*. Bumi Aksara.
- Sunardi, N. T. (2023). Manfaat Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Kualitas Laporan Keuangan Bank Jatim Syariah Cabang Jember. *Jurnal Akuntansi, Keuangan, dan Bisnis*.
- Thanwain, T., & Amri, N. F. (2022). Analisis Perlakuan Akuntansi Aset Tetap pada Pemerintah Daerah Kabupaten Enrekang. *Jurnal Mirai Management*, 7(2), 195-205